erhöhten Aggressivität der führenden imperialistischen Staaten, der USA und Westdeutschlands, zum Ausdruck. Der Weltimperialismus ist zwar nicht stärker, aber aggressiver geworden.

 a) Der zunehmende Einfluß der Sowjetunion und des ganzen sozialistischen Weltsystems auf die internationale Entwicklung

Maßgeblich für den Fortschritt der revolutionären Kräfte in der Well i\\$t das ökonomische, politische und militärische Erstarken der sozialistischen Länder, ihre zunehmende Orientierung darauf, die Erfordernisse der wissenschaftlich-technischen Revolution zu meistern. Den entscheidenden Anteil am Erstarken des sozialistischen Weltsystems und an der weiteren Veränderung des Kräfteverhältnisses zugunsten des Sozialismus haben die gewaltigen Erfolge der Sowjetunion, die als erstes Land die materiell-technische Basis des Kommunismus aufbaut.

Der VII. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands findet zu einer Zeit statt, da die Arbeiterklasse und die fortschrittlichen Menschen aller Länder der Erde sich anschicken, den 50. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution als Weltfeiertag zu begehen. Unsere Partei und alle Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik gehen davon aus, daß die Große Sozialistische Oktoberrevolution das bedeutendste Ereignis in der Geschichte der Menschheit, die grundlegende Wende von der Jahrtausende währenden Herrschaft der Ausbeuterklassen zur Errichtung der Macht der Arbeiterklasse, zum Zeitalter des Sozialismus und des Friedens ist. Die Entwicklung der Sowjetunion, der Deutschen Demokratischen Republik und der anderen sozialistischen Länder beweist:

Der Sozialismus hat sich als die soziale Ordnung erwiesen, die imstande ist, alle Grundprobleme der gesellschaftlichen Entwicklung zu lösen, das Zusammenleben der Menschen auf der Grundlage einer höheren Ethik und Moral zu gestalten, dem geistigen Leben, der Literatur und Kunst einen wahrhaft humanistischen Inhalt zu geben und den Fortschritt der Menschheit zu gewährleisten.

Das Sowjetvolk vollbrachte wahrhaft titanische Leistungen und errang welthistorische Siege, weil es von einer Partei neuen Typus geführt wurde. Als erste Abteilung der internationalen Arbeiterbewegung beschritt die Kommunistische Partei der Sowjetunion das sozialistische Neuland. Als